

COMUNICADO DE PRENSA

Eje de Iglesias y Espiritualidades de la Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas

Apoyo al Colectivo Familiares en Búsqueda María Herrera, Poza Rica, Veracruz Denuncia del Asesinato de Maleno Pérez Santes y la Desaparición de Alin Isaday Salas Isidro

Ciudad de México, 17 de marzo de 2025

Con profundo dolor e indignación, el Eje de Iglesias y Espiritualidades de la Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas, en apoyo al colectivo Familiares en Búsqueda María Herrera, de Poza Rica, Veracruz denuncia la presunta ejecución arbitraria de nuestro compañero y padre buscador, Maleno Pérez Santes, así como la desaparición de Alin Isaday Salas Isidro, hija de una mujer buscadora, ambos miembros activos del colectivo. Ambos hechos no solo afectan de manera profunda a sus familias y comunidades, sino que son actos de intimidación hacia todas las familias y colectivos de buscadores y buscadoras que claman verdad y justicia en el país.

Asesinato de Maleno Pérez Santes

El 13 de marzo el colectivo comunicó que Maleno Pérez Santes fue víctima de una golpiza por parte de elementos de la policía municipal de Poza Rica. Maleno, quien desde noviembre del 2019 se dedicó a la búsqueda de su hija desaparecida, Diana Paloma de 16 años de edad, y de otros familiares desaparecidos, fue detenido y torturado por la policía municipal.

Repudiamos enérgicamente la violencia ejercida por la policía municipal y exigimos justicia. La brutalidad policial no solo arrebató la vida de un padre buscador ejemplar, sino que también representa un ataque directo a todas las familias que luchan por encontrar a sus seres queridos desaparecidos. Por ser los responsables integrantes de fuerzas de seguridad estatales, este acto debe de ser considerado como una violación a los derechos humanos y una violencia institucional policial, y como tal debe de ser investigada y sancionada, incluyendo no solo a los responsables materiales directos, sino a toda la cadena de mando.

Desaparición de Alin Isaday Salas Isidro

El 16 de marzo, Alin Salas, hija de una madre buscadora y miembro del colectivo, fue privada de su libertad mientras caminaba por el centro de Poza Rica. Alin tiene 27 años de edad, y su desaparición es un golpe devastador para nuestra comunidad.

Exigimos a las autoridades locales, estatales y federales que actúen de manera inmediata y efectiva para localizar a Alin Salas y garantizar su regreso seguro. La impunidad y la falta de acción no pueden seguir siendo la respuesta ante la desaparición de nuestros seres queridos.

Exigencias:

- 1. **Justicia para Maleno Pérez Santes**: Exigimos una investigación exhaustiva y transparente sobre su asesinato, así como el castigo a los responsables directos e indirectos de este homicidio.
- 2. **Localización y regreso seguro de Alin Salas**: Demandamos acciones inmediatas para encontrar a Alin y asegurar su bienestar.
- 3. **Garantías de no repetición**: Exigimos seguridad y protección para las familias que integran el colectivo Familiares en Búsqueda María Herrera, de Poza Rica, Veracruz, y para todos los colectivos de búsqueda del país.

Como comunidad creyente, abrazamos el corazón de la familia de Maleno y Diana Paloma, así como el de cada integrante del querido colectivo Familiares en Búsqueda María Herrera, de Poza Rica.

Nos ponemos en manos del Dios de todo consuelo, quien también nos convoca con urgencia a construir caminos de justicia y paz en nuestro país.

¡Hasta encontrar a Alin!

¡Hasta encontrar a Diana Paloma!

¡Hasta encontrarles a todos y a todas!

#JusticiaParaMaleno

¡Buscando nos encontramos!

Eje de Iglesias y Espiritualidades de la Brigada Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas